

DICTAMEN GENERAL SOBRE EL PROCESO DE
ACREDITACIÓN INTERNACIONAL
LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL
UNIDAD ACADÉMICA DE TRABAJO SOCIAL Y CIENCIAS PARA EL DESARROLLO HUMANO
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE TAMAULIPAS
CIUDAD VICTORIA, TAMAULIPAS, MÉXICO
MARZO DE 2014

En relación con la solicitud de acreditación internacional de la Licenciatura en Trabajo Social, de la Unidad Académica de Trabajo Social y Ciencias para el Desarrollo Humano, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, Ciudad Victoria, Tamaulipas, México, el Comité de Acreditación del Área de Salud y Servicios Sociales¹ de la Red Internacional de Evaluadores, RIEV, integrado por los pares evaluadores internacionales cuyos nombres aparecen al final del presente documento, emite la valoración general del programa educativo, con base en las normas del Análisis Estructural Integrativo de Organizaciones Universitarias de la RIEV, y sustentada en el análisis de los documentos recibidos, así como de la información obtenida durante el taller, la pre-visita y la visita de evaluación realizados.

El Programa Educativo de Trabajo Social de la Universidad Autónoma de Tamaulipas es de gran importancia regional, ya que es la única institución de carácter público en el Estado que ofrece la carrera y muestra una trayectoria que ha sido reconocida tanto en la UAT como en la comunidad en general pues hay, en toda la región, hay una marcada influencia del ejercicio profesional de sus graduados en las áreas de intervención social y es notoria la fortaleza de las prácticas pre profesionales. El ambiente de trabajo que se observa es cordial, con una dinámica fluida entre las unidades de gestión y académicas, lo que permite un contexto de identidad institucional entre profesores, alumnos y trabajadores.

En el análisis detallado del Programa se identificaron algunos aspectos que requieren ser atendidos, como es el caso de contar con una Misión y Visión alineadas a las de la DES y a la propia Institución, así como elaborar un Plan General de Desarrollo a largo plazo, con el propósito de dar continuidad a las estrategias de mejoramiento.

Otros elementos a considerar se refieren al fortalecimiento de la planta docente involucrada en la formación de grupos de investigación en los que participen conjuntamente con los alumnos (UVADIs) y cuyos proyectos respondan a líneas de investigación bien definidas y estructuradas, con la debida sistematización de sus resultados. Al mismo tiempo, es importante incrementar la realización de proyectos

¹ De acuerdo con la clasificación de la UNESCO: UNESCO (2011). *Revisión de la Clasificación Internacional Normalizada de la Educación 2011*. UNESCO. Septiembre 2011. 92 pp.

conjuntos entre el Programa de Trabajo Social y los otros programas de la Unidad Académica, con el fin de fortalecer el enriquecimiento mutuo.

La aplicación de estrategias para promover la movilidad nacional e internacional, es un elemento más a desarrollar, aun cuando se reconoce el interés del Programa por alcanzar niveles internacionales sin escatimar esfuerzos ni recursos para lograrlos.

Finalmente, es de gran importancia instrumentar estrategias para la difusión sistemática de los resultados obtenidos por el Programa Educativo en las áreas de docencia, investigación y vinculación, así como la puesta en marcha de un programa de seguimiento del desempeño profesional de los egresados, con el propósito de generar información que permita el mejoramiento del plan de estudios, así como identificar las áreas de formación continua y de posgrado que el desarrollo de la disciplina requiere.

En resumen, la capacidad de respuesta, junto con la capacidad autoreflexiva del equipo de Trabajo Social y una notable capacidad de gestión de los directivos tanto de la DES como del Programa, permiten visualizar una proyección a futuro de la Licenciatura que habrá de trascender en el tiempo y generar impactos a nivel nacional, regional e internacional tanto en sus egresados como en la sociedad.

En virtud de las consideraciones anteriores, la Red Internacional de Evaluadores emite el dictamen de

ACREDITACIÓN INTERNACIONAL RIEV – TRES

La acreditación se otorga por un plazo de tres años, contados a partir de la entrega formal de la constancia de acreditación: 6 de marzo de 2014, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, México.

Pares evaluadores internacionales:

- Dra. Rosana Dartizio – Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina – par evaluador disciplinario
- Mtra. Rosaura Rodríguez Fúnez – Universidad Nacional Autónoma de Honduras – par evaluador disciplinario
- Mtra. Jéssica Méndez Contreras – Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, México – par evaluador educativo
- Miembros del Consejo Directivo de la Red Internacional de Evaluadores, S.C.:
 - Dr. Jorge González González, Presidente
 - Mtra. Michele Gold Morgan, Vocal de Acreditación
 - Mtra. Rocío Santamaría Ambriz, Vocal Ejecutiva
 - Dra. Olivia Yáñez Ordóñez, Vocal de Certificación Profesional Universitaria